

G20-AGRICULTURE

Des centaines d'organisations disent STOP à l'accaparement des terres agricoles

Des centaines d'organisations de la société civile, incluant des mouvements paysans, des groupes de femmes et des organisations non gouvernementales, ont lancé un appel mondial contre l'accaparement des terres agricoles lors de la rencontre du G20 sur l'agriculture, à Paris, les 22 et 23 juin 2011.

Plus de 500 organisations du monde entier ont signé « l'Appel de Dakar contre les accaparements de terres », initialement rédigé lors du Forum social mondial à Dakar en février dernier. Dans l'Appel de Dakar, qui a été remis au gouvernement français hôte du G20, les organisations de la société civile demandent aux gouvernements de faire cesser immédiatement tous les accaparements massifs de terres et de rendre les terres spoliées aux communautés locales.

Le G20 soutient les Principes pour un investissement agricole responsable, mais les organisations signataires de l'appel demandent au Comité de la sécurité alimentaire mondiale des Nations unies (CSA) de rejeter définitivement ces principes portés par la Banque mondiale (...) et de développer des directives véritables et obligatoires pour une tenure foncière qui respecte et protège les droits des peuples, notamment leur droit à l'alimentation. Un processus inclusif doit être lancé au sein du CSA afin de définir quels investissements sont nécessaires pour soutenir les producteurs et productrices de l'agriculture familiale.

La pétition stipule que les gouvernements nationaux et les institutions internationales doivent garantir les droits fonciers des peuples plutôt que signer des contrats de bail avec de gros investisseurs privés. Les organisations reconnaissent que l'agriculture familiale durable et les modèles de production agroécologique constituent la meilleure façon de nourrir les populations et de protéger la planète.

Plus d'infos sur le site de SOS Faim :

www.sosfaim.org